
PRESIDENTE LAGOS: “CHILE TIENE QUE SER VISTO NO COMO PARTE DEL 
PROBLEMA SINO COMO PARTE DE LA SOLUCIÓN”  
El Jefe de Estado dijo que la Canciller Alvear viajó a Argentina para buscar una 

salida al problema de las exportaciones de gas en conjunto con su homólogo 
trasandino, Rafael Bielsa.  
Sobre las investigaciones de la jueza Gloria Ana Chevesich sobre la supuesta 
desviación de recursos públicos para campañas políticas, el Mandatario afirmó 

que “el país me conoce, sabe quien soy, cómo soy. Hicimos una campaña modesta 
desde el punto de vista de nuestros recursos y fue financiada por nuestra gente y 

hasta donde yo entiendo, no se dice que hay fondos públicos que hayan ido a la 
campaña nuestra, porque eso sería algo inadmisible”.  
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo hoy que la Canciller Soldad Alvear 
viajó a Buenos Aires con el mandato de conversar con su homólogo argentino, Rafael 
Bielsa, y buscar en conjunto una solución al tema de las exportaciones de gas a Chile. 
"Anoche conversé con el Presidente Kirchner y le dije que hoy día le pedía a la ministra 
de Relaciones Exteriores que fuera a Buenos Aires, que se juntara con Bielsa y le señalé 
que Chile tiene que ser visto no como parte del problema sino como parte de la 
solución", dijo el Mandatario en una entrevista en radio W. 
 
El Jefe de Estado agregó que espera que después de la visita de la ministra Alvear a 
Argentina, se puedan conformar delegaciones tanto técnicas como empresariales para 
lograr una solución al problema. "Este es un tema que hemos conversado con el 
presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, Juan Claro, y ojalá 
podamos enviar un grupo de aquellos que son los que compran, las empresas que 
compran gas argentino con sus contrapartes que le venden gas, para ver de qué manera 
se puede agilizar una pronta solución a este tema". 
 
Sobre el mismo punto, el Presidente fue consultado desde Bolivia por el estado de las 
conversaciones entre ese país y el Gobierno de Chile sobre el acuerdo comercial y el 
tema marítimo, y respecto a bajo qué condiciones podría reanudarse este diálogo. En 
este sentido, el Mandatario sostuvo que "mientras estas cosas estén así ¿qué sentido 
tiene discutir, como decía anteriormente, un acuerdo de complementación económica, 
de profundizarlo? Creo que se podía haber ahorrado ese decreto, pero no es a mí el que 
le toca calificar aquello". 
 
Respecto de la condición impuesta por Bolivia para vender gas a Argentina, que pasa 
por que éste no llegue a Chile, el Jefe de Estado señaló que "estas cosas no ayudan". 
 
Agregó en este sentido que "francamente me cuesta entenderlo, porque en definitiva las 
posibilidades de vender gas a Chile son difíciles por razones simplemente de la 
infraestructura que tenemos. Ahora, si se quieren hacer triangulaciones con terceros 
países, bueno, me parece que es hilar muy fino", dijo. 
 
Luego de abordar distintos temas de la actualidad nacional e internacional, el 
Mandatario fue consultado por la decisión de la ministra Gloria Ana Chevesich, quien 
ayer procesó por apropiación de recursos públicos al ex ministro de Obras Públicas 
Carlos Cruz y al ex jefe de Finanzas de la cartera, Sergio Cortés. 
 
Al respecto, el Jefe de Estado fue enfático en señalar que "el país me conoce, sabe quién 



soy, cómo soy. Hicimos una campaña modesta desde el punto de vista de nuestros 
recursos y fue financiada por nuestra gente y hasta donde yo entiendo, no se dice que 
hay fondos públicos que hayan ido a la campaña nuestra, porque eso sería algo 
inadmisible". 
 
El Presidente agregó que la campaña presidencial fue financiada por ex funcionarios 
públicos que aportaron recursos propios "y fuimos muy cuidadosos y se ha publicado en 
más de alguna revista cuáles eran estos fondos y cuánto dieron". 
 
Agregó que en las cuentas investigadas por la jueza, los depósitos fueron hechos con 
cheques, por lo que es fácil saber quién hizo los aportes y por qué montos "y de lo que 
no se podría saber es respecto de 600 mil pesos que se depositaron en efectivo. Si usted 
quiere hacer una deducción o si ella lo puede investigar creo que sería espléndido y creo 
que sería muy bueno que lo pudiera investigar para mayor claridad", dijo. Añadió que 
"me gustaría saber cuántos candidatos son tan ordenados como nosotros, que tienen 
exactamente la nómina de la gente que entregó estos recursos, por una razón muy 
simple, tengo una larga vida pública y el país me conoce, sabe quién soy, sabe cuáles 
son mis principios y esos principios también informaron mi campaña Presidencial". 
 
Por último, respecto de la opinión de políticos de la UDI que señalaron que el 
Mandatario debe asumir una cuota de responsabilidad en esto, el Presidente Lagos 
insistió en que "yo no sé a título de qué debo asumir una cuota de responsabilidad en 
una campaña absolutamente transparente que no ha recibido recursos públicos". 
 


